

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1894
Sábado 25 Agosto

PRECIOS DE ABONO:

	Pts. Cts.
España	1-25
Extranjero (Unión Postal)	2-25
Ultramar	2-50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado > 10

Lo de Marruecos

Las noticias recibidas de Tánger vienen á confirmar lo que se dice sobre el origen de la rebelión en la provincia de Dukala.

Los rebeldes no han levantado bandera contra la legitimidad del Sultán, ni hasta ahora han proclamado candidato alguno en contra, y muchos moros de Tánger, por más que son fidelísimos y leales al Sultán Abd-el-Aziz, dan la razón en secreto á las quejas y protestas de los de Dukala.

La insurrección se dirige contra los gobernadores nombrados por el Sultán. Lo que tiene más visos de verdad es que á consecuencia de las deprelaciones sufridas por algunas kábilas por parte de sus gobernadores, la de Dukala presentó hace un año, y el Sultán Muley Hassan creyó poner remedio á tal estado de cosas dividiendo aquella provincia en varios departamentos y colocando un bajá al frente de cada uno de los mismos.

Las rapacidades de estos funcionarios y la mala cosecha del año último agravaron la situación, y cuando murió el Sultán Muley Hassan, la provincia de Dukala pidió que fuesen relevados los gobernadores. No se hizo caso de la demanda, y la sublevación ha tomado cuerpo.

Los gobernadores que no contaban con medios de resistencia huyeron, con la protección del bajá de Mazagán, refugiándose en Rabat, y de allí se dirigieron á Casa Blanca.

Muley Abd-el-Aziz ordenó que una fuerte columna de tropas imperiales fuese á Dukala á reducir á los rebeldes y hacerles sufrir duro castigo, y como los gobernadores se unieron á la columna, la insurrección creció porque las kábilas han creído que aquellas indignas autoridades iban á ser repuestas por la fuerza.

Reina entre estas kábilas un vivo sentimiento de odio al bajá de Mazagán, por haber éste prestado auxilio y medios de fugarse á los gobernadores perseguidos.

El sitio de Mazagán ha revestido caracteres graves. Las kábilas sublevadas llegaron cerca de los muros de la ciudad. Quemaron una casa y varias chozas, y allí permanecen, después de haber rechazado dos veces á las tropas imperiales.

Créese que el sultán destituirá á los gobernadores.

Los timbres de los títulos de la Deuda

El periódico *La Ley* censura y con motivo, la violenta é injusta interpretación que la Dirección de la Deuda viene dando á la ley que estableció el impuesto de cinco céntimos sobre los valores públicos.

Existen, por ejemplo, varios títulos de Deuda antigua, que las leyes han mandado retirar de la circulación mediante amortizaciones ó conversiones, y que por lo mismo no figuran en los Boletines de la Bolsa, los cuales vienen presentándose antes y después del impuesto de 0,5 por 100 sin este sello móvil, transmitiéndolos la Dirección general y expidiendo los nuevos títulos después de Junio pasado, y por tanto, cerrado el año económico; preséntanse inmediatamente al cobro de los cupones vencidos, y el Negociado exige ahora tres timbres ó reintegros, cuya exigencia es tan ilegal, que no hay precepto alguno en qué fundarla.

Ante todo, la penalidad fiscal se funda en actos ú omisiones intencionados ó apáticos de los que resulta una defraudación al Tesoro y en que hay persona culpable; luego si en el caso presente no han estado los títulos en poder ni en manos de su dueño, si no han podido circular, ¿cómo habrán de haber fijado ó estampado en ellos el timbre móvil antes de ser expedidos? ¿Cómo ha de bautizarse un niño antes de nacer? De haber alguna culpa, está en la Dirección general que los expida y entrega sin exigir ó descontar el timbre, en vez de castigar á sus dueños al día siguiente de entregarlos.

En segundo lugar, si la Dirección juzga que hay en este caso defraudación culpable por no haberse estampado el timbre de los títulos antes de Julio, no debe, por sí y ante sí, exigir tres reintegros, sino uno solo, y dan cuenta al delegado de Hacienda, que tiene la facultad privativa de

imponer, además, la multa del triple en papel de pagos á quien la haya merecido, y verá que, ó no la merece nadie, ó sólo el funcionario que la proponga, por haberlos entregado sin cobrar el timbre.

Ocurren otros casos, como el de extraviado de títulos con publicación oficial antes de renovarlos, litigios sobre su propiedad, que terminan con sentencia, y fallacimientos de sus dueños, que terminen por adjudicación particional, etc., en todos los cuales se presenta á la Dirección general el nuevo adquirente inmediatamente que llegan á su poder; ¿es justo ni legal que se le exija los tres reintegros?

Esperamos que la Dirección general rectifique su conducta ó se la haga rectificar el señor ministro de Hacienda, para evitar las quejas del público por la invasión de atribuciones y por exigencias indebidas.

NOTICIAS

Del Extranjero

El aplaudido Mtro. Bretón, que actualmente está veraneando en Santander, acaba de escribir al autor del popular drama *La Dolores*, Sr. Felii y Codina, dándole detalles del estado en que se encuentra la ópera inspirada sobre dicho drama, y que llevará el mismo título.

Constará de tres actos. Actualmente está concluido el primero. Servirá de motivo á la ópera una jota, que el Mtro. Bretón ha trabajado con esmero y cuidado con verdadero cariño porque la considera el eje de su trabajo artístico, pues se desarrollará convenientemente y con grandísima amplitud en los tres actos.

Tiene tanta importancia dicho tema, que el maestro no ha empezado á escribir la partitura hasta que ha quedado satisfecho de la jota.

Bretón se ocupa exclusivamente en la terminación de *La Dolores*, que se estrenará probablemente en el Real de Madrid.

Quedan, pues, desprovistos de fundamento los rumores que circularon días atrás, diciendo, que la nueva ópera la estrenaría en Madrid, durante la próxima temporada, una compañía de zarzuela, cuya empresa había cerrado trato con el maestro Bretón, pagándole anticipadamente parte de su trabajo. Nosotros no hablamos dado ningún crédito á esas novedades, habiendo venido á confirmar nuestra opinión las noticias que hemos publicado, emanadas de inmejorable fuente.

El famoso gigante aragonés que desde hace tiempo está exhibiendo por toda España, y que actualmente reside en Gijón, ha encontrado novia en aquella pintoresca población asturiana.

El periódico *El Musel*, de Gijón, felicita á la agraciada por haberle tocado en suer-

te tan buen mozo, y añade que en breve contraerá matrimonio.

Ha salido de Barcelona para Madrid y Andalucía nuestro querido amigo el director de *La Vanguardia* don Modesto Sánchez Ortiz.

Según dice *El Noticiero* de Barcelona, en los centros judiciales se aseguraba que antes de terminar el mes actual se versante la Sala de vacaciones del Tribunal Supremo el recurso de derecho de la sentencia dictada por la Audiencia provincial contra Santiago Salvador.

Dicen de Sevilla que el diestro Enrique Vargas, *Minuto*, que no toreó la pasada corrida, por no haber llegado á tiempo, al tener en Badajoz noticias de que el tren que había de conducirlo á Sevilla no llegaría á hora de empezar la corrida, para salvar su responsabilidad ante la empresa que lo había contratado, dirigióse acompañado de notario á la estación del ferrocarril, para que el jefe le indicase de que medio se valdría para salir á tiempo, ya que en Lisboa había adquirido un billete directo para Sevilla.

El diestro indicó que como último recurso se formase un tren especial, pero el jefe advirtióle que tal cosa no entraba en sus atribuciones.

Es todo ello hizo levantar *Minuto* acta notarial.

Un perfumista italiano ha abierto un concurso literario, ofreciendo un buen premio en metálico al mejor trabajo que se presentara haciendo mención de sus productos.

Hasta ahora lleva recibidos ¡1.002 manuscritos!

M. Ivernés antiguo oficial del servicio de estadística judicial, ha hecho saber que en un 63 por 100 de los crímenes se desconoce el autor.

Las mujeres cometen seis menos crímenes que los hombres.

En París existe un comerciante en monedas falsas quien surte abundantemente á los mozos de café, cocheros, etc.

Naturalmente tan aprovechado é ingenioso mercader trabaja guardando un absoluto incógnito.

El emperador de Alemania desde el año que empezó en 15 de Agosto de 1893 y ha terminado en 14 del corriente, no ha permanecido en su palacio de Postdam ó en Berlín más de 166 días, habiendo estado el resto del tiempo viajando.

Continúan recibiendo datos relacionados más ó menos con los asuntos de los japoneses y los chinos.

Ultimamente, por un telegrama de Lou-

dres, se ha sabido que lord Kimberley, que ha dejado en una casa de Armstrong el encargo de construir un barco de guerra por orden del gobierno chino, ha encargado la construcción de uno más á otra casa de Glasgow, que se supone será destinado á reforzar la armada de los japoneses, lo cual, si no es lugar con dos barajas, no sabemos que será.

El sastrer alemán Dowe, inventor de la famosa coraza resistente á la penetración de las balas, ha probado á su costa que su invento era ineficaz, pues ha sido herido en uno de los experimentos que hace tiempo practicaba.

El sábado último se celebró en Berlín la gran revista militar anunciada.

Al Emperador y la Emperatriz se trasladaron, en tren especial, al campo de maniobras de Tempelhof, desde el Palacio de Postdam.

La revista fué muy brillante. El Emperador recorrió la línea, haciendo ejecutar á las tropas diversos ejercicios.

Las fuerzas desfilaron ante SS. MM., y los Emperadores regresaron al Palacio de Berlín, seguidos de brillante escolta.

La Policía adoptó grandes precauciones con objeto de hallarse prevenida contra cualquier atentado anarquista; pero, por fortuna, no ocurrió ningún incidente desagradable.

Por el contrario, los Emperadores fueron aclamados con entusiasmo por el pueblo berlinés.

Aquella misma noche se celebró un banquete en el Palacio de Postdam, al cual fué invitado el personal de la Embajada austriaca.

Cuando llegó la hora del *Champagne*, el Emperador Guillermo levantó la copa y dijo:

—Bebo á la salud de S. M. el Emperador Francisco José de Austria, mi fiel amigo y aliado. ¡Hurra!

Después del banquete se celebró una brillante recepción.

Nana, no la protagonista de la obra de Zola, sino el rey de Berin, cansado de las exigencias de los ingleses que hacen sentir demasiado pesadamente su protectorado sobre el monarca de aquella región del Níger se ha vuelto contra ellos y se ha puesto al frente de diez mil hombres convenientemente equipados á la europea para batirlos y rechazarlos del país.

Los ingleses al ver esta actitud de Nana se han encaminado á la costa y se han embarcado en el *Alecto*, intentando remontar el curso del río para sitiar á Berin. Pero no han contado con la huésped, representada en esta ocasión por el calado del *Alecto*, que le imposibilita de llegar hasta Berin, la capital de Nana.

248 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

baillío ó si vos no fuéis mi amigo. Ahora, sin embargo, mi misión se hace muy penosa, á causa de esta doble circunstancia, y me veo obligado á reclamar de antemano vuestra indulgencia. Sabéis que mis agentes están registrando todas las casas, todos los edificios, todos los jardines, sobre todo, en las Praderas del Hospital, que fué el último sitio donde se vió al señor Gerónimo. La mayor parte de este barrio ha sido recorrida hoy hasta en sus mas ocultos rincones, sin que se haya descubierto la menor huella del crimen.

Simón Turchi comprendió la intención y el objeto de las palabras del baillío. Pero, aunque su corazón latía con angustia, se esforzó por aparecer indiferente, y dijo con acento despedido.

—¿Y pensáis, M. Van Schooven, que se debe registrar también mi jardín, no es esto? Es natural; nadie está encima de la ley; el caballero lo mismo que el plebeyo.

—Creed, señor, que jamás se me hubiera ocurrido el pensamiento de hacer tan irrespetuosa visita en casa de un estimado hidalgo, sobre todo, cuando este hidalgo es excelente amigo mío hace algunos años; pero mirar como, sin culpa mía, se ha hecho necesaria esta pesquisa. La presencia de los agentes de la ley, en número de más de veinte, en las Praderas del Hospital, ha conmovido y reunido en la calle á

EL DEMONIO DEL JUEGO 245

de desesperación, despidiéndose con aire de amenaza. ¿Quizá, Julio había ido á pedir á la bebida el olvido de las severas palabras de su amo, y esperaba en alguna taberna que avanzara la noche para volver á casa? Esta era la creencia de los criados, que no podían comprender la inquietud de su amo; pero Turchi dijo entonces que hacía algún tiempo que notaba en Julio algo de misterioso; y así le había sorprendido á veces verle á él por lo general tan indiferente, con la cabeza entre las manos y mirando fijamente en el espacio; que le había oído gemir, murmurar y exhalar profundos suspiros en la soledad; en una palabra, que creía poder pensar que Julio tenía algún grave peso sobre su conciencia y estaba perseguido por el remordimiento ó el terror.

Desde por la mañana había enviado á Bernardo al pabellón, al parecer para asegurarse de si Julio no estaba allí. A su vuelta, Bernardo vino á decir que no había visto á Julio, ni descubierto ninguna señal de su presencia, á no ser dos botellas vacías sobre la mesa de la cocina. Simón fingió que él mismo había puesto ó hecho poner las botellas en aquel sitio, y Bernardo no se ocupó más en el asunto.

Simón Turchi hubiera ido de buena gana al jardín para asegurarse de si Julio había partido en efecto y de si había desempeñado cuidadosamente su tarea; pero temió que su pre-

Según un despacho de Lisboa, ha ocurrido un encuentro entre las tropas del Estado libre del Congo y las indígenas colocadas bajo la protección de Portugal. Estas últimas venían siendo desde hace tiempo víctimas de los abusos de las autoridades congoleesas, que pretendían obligarlas al servicio militar; desesperados los indígenas por esta conducta, se sublevaron y atacaron a la estación de Loba, matando a dos soldados congoleeses y haciendo tres prisioneros.

Los periódicos belgas anuncian la próxima vuelta del capitán Baet, que tomó el mando de la expedición. Van den Kerckhove, después que mataron a su primer jefe, y que dirigió sus operaciones en las regiones del alto Nilo y del alto Congo.

Dicen de Bruselas que a consecuencia del nombramiento del conde Grelle-Rogier para la legación de la Haya, donde reemplaza al barón de Anetham, investido ahora con el cargo de ministro de Bélgica en París, el departamento de Negocios extranjeros del Estado del Congo será suprimido y se formará un ministerio aparte con todo lo que se refiera a dicho Estado.

El Gobierno japonés ha encargado a una casa de Nueva-York la fabricación de cien mil docenas de cartuchos.

En Santa Venerina y Bongiaro, Italia, se produjo el martes un fuerte terremoto, sin que causara afortunadamente desgracias personales, pero obligando a los habitantes de aquellas poblaciones, por el temor, a salir a acampar por las afueras del pueblo.

Le XIX Siècle, de París publica un artículo en el que afirma que en general es demasiado elevado en casi todos los pueblos europeos el precio del pan, teniendo en cuenta la baja que se ha producido en las harinas, y que se mantendrá por ser en todas partes abundante la cosecha de trigo. Dice aquel diario que en Francia puede contarse con un total de 120 millones de hectolitros de trigo, cantidad superior en 13 millones a la cosecha media de los últimos diez años. En Túnez, en Argelia, en España, en Rumania, en Rusia, en América la cosecha ha sido también excelente.

Oce mil obreros de la fabricación de hilados de New Bedford se han declarado en huelga, por haberles reducido el salario.

De las Provincias

Las minas de hierro españolas dieron en el año último un rendimiento de cinco millones y medio de toneladas, figurando Vizcaya, ella sola, por 4.600.000.

De esta cantidad queda solo una pequeña parte en España, siendo el resto exportada a todas las demás naciones de Europa.

La producción del plomo más o menos argentífero, fué en el mismo año de unas 370.000 toneladas, de las que 160.000 proceden de la provincia de Murcia.

Los robos que con rara frecuencia se venían cometiendo en Valencia de hace poco tiempo a esta parte, ha dado ocasión a que las autoridades sospecharan que una sociedad de malhechores perfectamente

organizada, se dedicaba a la provechosa industria del timo.

Los principales personajes de esta sociedad son empleados del Penal de San Agustín y licenciados de presidio.

Han sido detenidos varios individuos entre ellos a un empleado, un médico que había desempeñado el cargo de forense y un matrimonio con quien el médico sostenía relaciones.

El juez se ha incautado de muchas cartas y ha detenido a los peatones, enserrándose ayer tarde en el local del juzgado con el actuario Sr. Benavente y un oficial y un sargento de la guardia civil que están ayudando al esclarecimiento del asunto.

Dicen de Tarazona que en Tortoles, barrio anexo a la población salieron el día 19 dos hermanos a regar una finca, que dista dos kilómetros del pueblo. Como el agua para el riego no había llegado, decidieron descansar en una covacha practicada por ellos mismos en otras ocasiones en un terraplén, sobre el cual pasa el brazal del riego. Sin duda, les sorprendió el sueño a la llegada del agua y efecto de las filtraciones que aquella produjo, se desprendió el techo de la cuava que cobijaba a los dos hermanos, envolviéndolos y sepultándolos entre las tierras y piedras desprendidas. Cuando acudieron en auxilio de estos desgraciados los encontraron muertos.

Según vemos en un periódico de Vigo el día 20 ocurrió un siniestro en una casa de Camposancos, en donde según rumor público, se había establecido desde hace algún tiempo una fábrica clandestina de fosforos.

A sofocar el incendio acudieron los reverendos Padres jesuitas del Pasaje con la servidumbre del colegio y el comandante y la tripulación del cañonero *Segura*.

Entre las llamas pereció ahogada la propietaria del edificio, anciana de más de setenta años.

El fenómeno sísmico que tan trágicas consecuencias ha tenido en Grecia, Sicilia y Turquía se ha dejado también sentir en algunos puntos de España; si bien por fortuna, no hay que lamentar desgracias.

En el mismo día se sintieron sacudidas subterráneas en Leja y Arcena. Al día siguiente, los habitantes de la costa de Gerona, desde el cabo de Tossa al de Creus, percibieron poco después de las once de la noche, un ruido sordo, como de un trueno lejano.

En el faro de San Sebastián, los terrores notaron perfectamente la trepidación de los cristales del aparato de la lámpara.

Reina verdadero pánico sobre el vecindario de Calanova (Orense) por el motivo de haber muerto en poco tiempo cuatro hombres atacados de hidrofobia y hallarse muchas personas y perros atacados de la misma enfermedad.

Nos escriben de Alcañiz diciéndonos que a consecuencia de una cuestión insignificante dos jóvenes vinieron a las manos, dándose tan terribles puñaladas que murieron casi en el acto.

De Madrid

Dice *El Nacional* que la temporada próxima estrenará la compañía de Mario en Madrid una comedia nueva de Galdós, con el título de *Los condenados*.

No se sabe de la nueva obra, que está casi terminada, sino que la acción pasa en el sito Aragón, donde ha residido recientemente el autor de *La de San Quintín*, para estudiar los personajes entre los cuales se ha de desarrollar el asunto de la comedia.

Respecto de la tesis de *Los condenados*, todavía se desconoce; pero es muy probable que Galdós, atento al movimiento literario, que nunca como ahora sufre tan rápidos cambios, se aparte del naturalismo que palpita en sus obras teatrales y que ya se encuentra un tanto desterrado en Francia, para atender a la reacción mística iniciada en este país, que ha informado obras tan notables como *La torre promesa* del insigne psicólogo Bourget, y que en nuestra patria ha encarecido tan maravillosamente en los versos de Balart.

Todo permite creer que la cuestión religiosa volverá ser tratada en la escena Galdós, pero nos es desconocida tanto la forma en que lo ha de hacer, como la solución que pretende dar al problema.

El ministro de la Gobernación continúa sus conferencias telegráficas con los gobernadores civiles, para arreglar las próximas elecciones provinciales.

Seguramente, después de pasadas las elecciones para diputados provinciales, irá el señor Aguilera acompañado de su familia, a pasar unos días a Valencia, Barcelona y Zaragoza.

De las 10.000 pesetas próximamente que se han recaudado en el Gobierno civil para las víctimas de los sucesos de la Puerta del Sol, el duque de Tamames ha dispuesto que 7.500 pesetas sean impuestas en la Caja de Ahorros a nombre de los hijos del guardia Esteban, con derecho a que la viuda usufructúe los intereses: 2.000 pesetas para el hoy inspector de Policía urbana Torres, y 500 para el sereno Victoriano que hirió a Castillo y coadyuvó a su detención.

Resulta inexacto que haya de ser relevado el comandante del crucero *Conde de Venadito*, a consecuencia del disgusto provocado por el banquete ofrecido a bordo al diestro *Guerrita*.

La Epoca recalca los conceptos del artículo que publicó, pidiendo en brevísimo plazo el poder para los conservadores.

Esta actitud de tan reposado periódico se presta a muchísimos comentarios.

Ha fallecido en la corte nuestro compañero en la Prensa D. Joaquín Ardilla, autor de varias obras, entre ellas *La vida práctica*, que está en publicación, y que el autor no ha podido concluir.

El Sr. Ardilla ha muerto en la mayor escasez, y deja una familia numerosa que queda en la miseria.

El gobernador civil, señor duque de Tamames ha tenido noticia de que se ha hecho una falsificación de billetes del Banco de España y de que son unos extranjeros los encargados de poner en circulación los billetes.

Con tal motivo, ha encargado a la Policía que trabaje para conseguir el descubrimiento de los falsificadores.

El director de *El Ideal*, señor Prieto, ha renunciado con carácter de irrevocable, el cargo de vocal de la junta directiva del partido zorrillista.

El Diario Español alega que don Carlos prometiera al emperador Francisco José de Austria que no combatiría a la Reina Regente de España.

Dice dicho periódico carlista que lo único que prometió Don Carlos al emperador de Austria fué que no haría ningún trabajo ni acto contrario al régimen político vigente en España, mientras él residiera en París.

En breve publicará la *Gaceta* un real orden de Fomento declarando que no es obligatorio a los ingenieros de montes que aun no han ingresado en el cuerpo aceptar las plazas de ayudantes a ingenieros recientemente creadas, aunque al renunciar a éstas perjudiquen su derecho al ingresar en el cuerpo.

La Correspondencia Militar, comentando el pensamiento que tiene el ministro de la Guerra, respecto a cubrir con alumnos de la academia de infantería las vacantes de subalternos de los regimientos, escribe:

«Para cubrir la falta de subalternos, tanto en el Ejército como en el de Ultramar, están los subalternos de la escala de reserva.

No los alumnos que están obligados a seguir todo el vigente plan de estudios, sin desnaturalizar éstos, ó exigir a ellos esfuerzos imposibles.»

Está visto que para que una carta llegue sin falta a su destino no hay mejor certificado que poner el sobre en jeroglífico.

De esta manera, los empleados de Correos, picados en su amor propio, por nada del mundo dejan sin curso la correspondencia.

El martes último fué depositada en la Central de Madrid, una carta con sobre enigmático, en el que se ve, poco más ó menos, lo siguiente:

«Señor y Tad O. N. A. E. 1.000 ia.»

Después una para y unos signos ininteligibles, y, por último:

«B 1879 80, 1880 81, 1894 95. D. SoB.»

Terminado con una botella de ron.

Todo lo cual, salvo error ó omisión, quiere decir:

«Sra. D.^a Emilia Pera. Baños de Sobón.»

De la Capital

Ha obtenido medalla de plata en la exposición de Puerto Rico, celebrada en conmemoración del cuarto centenario del descubrimiento de la isla del mismo nombre, un cuadro de caligrafía presentado por nuestro paisano D. Bartolomé Ramón y Vidal, hijo del conocido fabricante de calzado Don Antonio Ramón.

La felicitamos cordialmente.

Ayer a eso de las diez de la mañana un carro cargado que pasaba por la calle del Madero tuvo la desgracia de que se le rompió el eje cayendo al mismo tiempo la caballería.

Con la ayuda de varios vecinos ha conseguido levantar la caballería y trasladar la carga a otro carruaje para llevarla a su destino.

Entre los vapores *Menorquín*, *Lulio* y *Menorca* han sido embarcadas estos días con destino a las Antillas 716 cajas de calzado fabricado en estas Islas.

En el vapor *Menorquín* ayer regresó a esta Isla por vía de Alcudia y procedente de Barcelona S. A. el Archiduque Luis Salvador.

El polvo que hay en el trayecto del puente sobre la Riera comprendido entre la Ronda del Poniente y la fuente Nueva, ahoga a los transeúntes puesto que siendo mucho y levantado constantemente por los infinitos carruajes que sin interrupción pasan por allí, forma una densa y eterna nube cuyos efectos son los susodichos, ahogar a los transeúntes.

Cuando a raíz de ciertas reclamaciones se regó algunas veces el indicado trayecto el público creyó de buena fé que continuarían regándolo diariamente, según se hace en la calle de San Magín hasta pasado el fieltro y también en la Ronda del Sur hasta dicha fuente; pero desgraciadamente el público se ha equivocado.

Ahora resulta que no es ya ninguno de los señores anteriormente nombrados los que han obtenido la concesión de conducir la correspondencia de Solier a Barcelona sino que ha sido adjudicado, según afirma *La Publicidad* de aquella capital, a la *Isleña Marítima* por la cantidad de

sencia en aquel barrio despertase la atención de los agentes del bailío, ó tal vez se viera obligado a asistir a las pesquisas, si había la intención de hacer extensiva a su jardín la orden general dada por los magistrados. Cuando cayera la noche y las pesquisas quedarán naturalmente interrumpidas, iría al pabellón y bajaría a la cueva para ver si todo estaba convenientemente arreglado.

Había llegado la hora. Ya el crepúsculo comenzaba poco a poco a ocupar el lugar del día, y los agentes de la justicia debían haber suspendido sus investigaciones. Simón no temía, pues, encontrarlos en las *Praderas del Hospital*.

Habiéndose puesto la capa sobre los hombros, Simón salió de su domicilio, volvió, con pie ligero y el espíritu en completo buen humor, la esquina de la calle, y se dirigió hacia la plaza de Meir.

Apenas estaba a la mitad de la calle, vió a cierta distancia al bailío, messire Juan Van Schooven, que venía a su encuentro.

Una sonrisa apareció en el semblante de Turchi; se regocijaba de que la casualidad condujese al bailío sobre su camino, porque esto le presentaba ocasión de conocer el resultado de las visitas practicadas.

Después que ambos hubieron cambiando un político saludo, dijo M. Van Schooven:

—¡Qué feliz encuentro, señor! Yo iba a vuestra casa.

—¿A mi casa? respondió Turchi con una sorpresa contenida; ¿tenéis noticias de mi pobre amigo?

—No, señor; yo quería hablaros de una cosa que no es grave, pero que sin embargo, exige una conferencia entre los dos. Quizás hubiera podido decirnos algunas palabras esta tarde en casa de M. Van de Werve; pero allí no era sitio a propósito para tratar de cosas semejantes.

—Pues bien, señor bailío, volvamos a mi casa, balbuocé Turchi con una inquietud mal disimulada.

—¿A dónde ibais, señor, preguntó el bailío.

—Iba a pasear un poco... por la orilla del Escalda, para buscar alguna distracción al pensar que me causa la desaparición del desgraciado Gerónimo.

—Lo que tengo que decirnos no debe ser obstáculo a vuestro paseo. Iré con vos un rato, y aprovecharé así la fresca brisa de la noche.

El bailío se volvió y comenzó a andar al lado de Simón Turchi. Este, impulsado por una inquieta curiosidad, interrogaba con la mirada a su compañero.

Cuando estuvieron algunos pasos mas lejos y no encontraban a su inmediación ningún paseante, el señor Van Schooven dijo:

—El asunto de que voy a hablaros, señor, no exigiría tantas precauciones, si yo no fuese

9.000 pesetas anuales, siendo de 35.000 (sic) el tipo de subasta.»

El tipo de subasta, si no leímos mal, era solo de 24.000 pesetas, esto es, sumando 14.000 pesetas más con esta cantidad de lo que costaba antes el regular servicio que taníamos y que podríamos tener completo hoy con añadir estas 14.000 pesetas á la contrata general.

Los vecinos de la plaza de Juanot Colom están disgustados por los sustos que reciben de un caballo propiedad de un industrial que habita en la propia plaza.

Parece que son frecuentes, casi diarias las veces, unas de día y otras de noche que se deja en libertad al susdicho animal, supónase que intencionadamente, el cual hechando a correr por la repetida plaza y dando botes y haciendo piruetas atropella á todo bicho viviente.

Hasta ahora no ha causado, que se sepa, daño alguno á las personas directamente; pero la alarma en que tiene al vecindario y los sinsabores que le da, es daño bastante para mover á los agentes de la autoridad á que repriman tales desmanas haciendo de modo que no vuelvan á repetirse.

Hoy empezará en la iglesia de San Francisco un triduo en honor de San José de Calasanz. A las siete de esta tarde en la propia iglesia el señor Obispo de la diócesis bendecirá una estatua de dicho santo.

Desde hace dos ó tres días se siente de nuevo en esta ciudad un calor sofocante debido al viento *sirocco* que ha vuelto á levantarse. Ni hasta de noche se encontraba sitio fresco anoche y en las anteriores, en ningún punto de esta ciudad ni aun en el muelle.

Ayer se empezó á montar el nuevo catafalco en donde ha de tocar la música en el paseo del Born.

Se ha empezado formando calle con la de San Felice, siguiendo la alineación de la casa de D. Pedro Alomar.

Una vez terminado este catafalco y cuando se haya quitado el que existe en la actualidad y es propiedad del señor Homs, se construirá una acera de dos metros de anchura frente al nuevo y lo demás que quedará de vía pública en la parte del Burne, será entregado al tránsito de carruajes y tranvías.

EL VICHY CATALAN cura la dispepsia, gastralgia é infartos del hígado.

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina (EDICIÓN DE LA TARDE)

El robo de la Tabacalera
Madrid 24 á las 9'10 m.

El Juzgado que entiende en el asunto del robo de sellos de la Tabacalera, estuvo tomando declaraciones hasta las tres de la madrugada en la cárcel.

Ratificó la prisión de cinco empleados pudiendo estos salir bajo la fianza de 5000 pesetas.

Banquete.—Discurso.—Regreso
Madrid 24 á las 9'35 m.

El Duque de Frias ha dado un banquete en su posesión de Burgos en honor de los Sres. Mella y Sangarren.

El Sr. Mella pronunció un elocuente discurso que fué muy aplaudido.

El Sr. Sangarren regresó á Madrid.

Inexactitud—La sesión del Ayuntamiento
Madrid 24 á las 9'35 m.

Es inexacto que se haya agravado en la enfermedad que venía padeciendo el cardenal Ceferino González.

Reina gran expectación con motivo de la sesión del Ayuntamiento.

La prensa ha escrito al Sr. Niembro instigándole á que diga la verdad completa de lo sucedido.

(EDICIÓN DE HOY)

Chasqueados

Madrid 24 á las 1'50 t.

En la sesión del Ayuntamiento, contra lo que se esperaba, el Sr. Niembro ni insistió en las acusaciones del meeting de Arganda ni tampoco adujo pruebas contra los monárquicos ni los republicanos.

Empréstito chino.—Asesinato

Madrid 24 á las 10 m.

Ha fracasado el empréstito de un millón de taels que había proyectado el imperio chino y que negociaba en la plaza de Londres.



La señorita
Doña Carmen Togores Billón
HA FALLECIDO
DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
E. P. D.

Sus deseconsolados padres, hermanos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará hoy sábado 25 de los corrientes, á las diez y media de la misma, en la parroquial iglesia de San Nicolás y al funeral que se celebrará á las once, en la propia iglesia.

No se invita particularmente.
El duelo se despide en la Iglesia.

Corren rumores de haber sido asesinado el embajador del Japón en la capital de Corea.

Riña.—Heridos

Madrid 24 á las 9'35 m.

En Alcalá de Henares cuestionaron varios gitanos con motivo de los puestos de las ferias de caballerías, pasando de las palabras á los hechos y resultando seis heridos con tijera.

Cuatro de los heridos le están de bastante gravedad.

Un complot anarquista

Madrid 24 á las 4 t.

En Rávena (Italia) la policía ayudada por la tropa, practica registros.

En Stofano se encontraron municiones, dos banderas é importantes documentos anarquistas.

Han sido detenidos cinco jefes de la conspiración.

Mencheta

Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma

Don Francisco Landín Perez arrendatario del arbitrio municipal «ocupación de la vía pública».

Hago saber que con fecha 16 del corriente mes anuncié en el «Boletín Oficial» de esta provincia número 4301 y demás periódicos de esta localidad, que aprobada por el Excmo Ayuntamiento la relación formada por el que suscribe, de contribuyentes que en el actual año económico deben hacer efectivo el arbitrio municipal sobre puertas, mostradores y persianas que se abren al exterior, ú ocupan con mureo, bastidor ó con otra construcción que sobresalga 0'05 metros de la fachada y ocupan parte de la consiguiente vía pública, queda expuesta al público en esta Casa Consistorial á efectos de reclamación, por espacio de diez días, á contar desde la publicación del presente en el expresado número del «Boletín Oficial».

El presente anuncio se repite al objeto de rectificar la equivocación cometida en el expresado del 16, pues donde dice «0'50» debe decir «0'05» metros, que es como está mandado, según la segunda de las condiciones económicas de arriendo, publicadas en el «Boletín Oficial» número 4265, correspondiente al 26 de Mayo del corriente año. Palma 24 de Agosto de 1894.—Francisco Landín.

Sociedades y Corporaciones

La Solidez

Se halla vacante la plaza de Médico-Cirujano en la sociedad de socorros mútuos «La Solidez Anciana» establecida en el Molinar de Levante, calle de Barcelona número 9. Los Sres. facultativos que quieran solicitarla podrán hacerlo antes de la noche del 1.º de Septiembre enterándose de las bases que están de manifiesto en la misma Sociedad. Molinar 20 de Agosto de 1894.—P. A. D. L. J. D.—El Secretario, Baltasar Morey. 6-5

Ferro-carriles de Mallorca

El día 25 del actual señalado para una corrida de toros en la plaza de esta capital, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Manacor á Palma, á las 12 tarde.
De La Puebla á Palma, á las 12'30 tarde.
De palma á Manacor, á las 7'30 y 8 noche.
De palma á La Puebla, á las 8 noche.

Notas.—Dicho día se suprimirán los trenes mixtos ordinarios de La Puebla de las 9'30, de Palma de las 3'45 y del Empalmé de las 6'37 tarde.

En las estaciones se despacharán entradas de sol y sombra para la función.

Se despacharán también billetes en 1.ª y 2.ª clase tanto sencillos como dobles con la rebaja del 50 p.º del precio de la segunda clase, á los que al tomar el billete del tren, tomen entrada para la corrida.

Los billetes dobles ó de ida y vuelta solo serán válidos el día de su expedición.

No entrarán rebaja los billetes que se tomen en Palma al regresar, después de la función.

Palma 23 de Agosto de 1894.—El Director General, Guillermo Moragues.

Lecturas amenas

La Humanidad sin piernas

La suerte futura de nuestras extremidades obdormibles inspira profunda ansiedad al catedrático de la Universidad de Ginebra M. Emile Yung.

El sabio ginebrino prevé, y no sin fundamento, que dentro de mil años la Humanidad habrá perdido el uso de sus miembros inferiores, los cuales no servirán más que de adorno inútil.

«Los hombres—dice—se retraen cada vez más de andar, y renuncian á este ejercicio físico indispensable.

El vapor, la electricidad, los ferrocarriles funiculares, el tranvía, los triciclos, las bicicletas, etc., han cambiado completamente el aspecto de Suiza, donde apenas se ve alguien que emplee sus medios naturales de locomoción.

Todo el mundo se preocupa de caminar valiéndose de cualquier medio, excepto de sus piernas.

Las generaciones venideras verán cómo se detienen delante de las ventanas los globos dirigibles y cómo los carruajes eléctricos, con la velocidad del rayo, reemplazan á los lentos coches de punto. Globos y carruajes serán tan baratos, que cada habitante tendrá su propio vehículo.

Y entonces, cuando ese día llegue, las piernas del hombre se irán debilitando rápidamente y disminuyendo de tamaño hasta que desaparezcan por completo.

Los brazos, por el contrario, crecerán de una manera desmesurada y aumentarán en fuerza y en desarrollo, pues tales son las leyes inexorables de la evolución, si tomamos como exactas esas teorías biológicas.»

Es de desear, sin embargo, que las de M. Yung resulten exageradas, porque esa imaginada Humanidad futura, compuesta de monstruos sin piernas y con brazos de

gorils, constituiría un espectáculo repugnante.

Academia de Zuloaga.—Véase la cuarta plana.

Pasatiempos

Murió un hombre de tan mal genio, que todos sus criados celebraron la desgracia y le velaron con amor cuando estaba de cuerpo presente.

—¡Con qué gusto le están velando ustedes!—dijo un conocido de la familia.—Bien cuidado está; no le falta nada.

Y contestó un lacayo: —No lo hacemos por gusto, sino por temor. ¡Pues buen genio tenía el muerto para que le falta alguna cosa!

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos.—Día 22.—Varones, 2. Hembras, ninguna.

Matrimonios.—Día 21.—D. Juan Cañellas Pons con doña Catalina Barceló Serra.

Defunciones.—Día 24.—Fernando Quintan Gonzalez, casado, de 37 años, calle de San Cayetano, de reblandecimiento.

Juan Contesti Oliver, de 4 años, calle de Santany, de gangrena.

Francisca Nicolau Terrasa, viuda de 70 años, Son Rapiña, de cardiopatía.

Magdalena Enseñat Salas, casada, de 44 años, calle de Santa Clara, de endocarditis.

Hospital civil.—Día 22.—Entradas, 1 varón.—Altas, 3 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada en lo alto, densa y calmosa, con arboles en varios puntos.

Horizonte.—Brumoso y con calimas en todo el círculo, claro al O.

Idem del viento.—Levante galeno.

Idem de la mar.—Arrastra del S. E. y rizada.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigía de Porto-Pl.—Sin señal.

Buques fondeados.—Día 24.—Vapor «Lulio» de 405 ton., mat. de Palma, cap. D. P. Aulet, con 26 trip. valija y efectos. De Barcelona.

Buques desahogados.—Día 24.—Laud S. Bernardo, matrícula de Palma, de 40 ton. pat. M. Alberti, con 7 trip y efectos.

Bergantín goleta Sofí, matrícula de Palma, de 20 ton. cap. D. R. Oliver, con 11 trip y lastre.

Vapor Cataluña, de 632 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Terrasa, con 7 pas., 28 trip. valija y efectos. Para Barcelona.

Mataderos.—Día 24.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3 Vacas, 6.—Toros, 0.—Novillos 0.—Terneras, 5.—Carneros, 10.—Ovejas, 20.—Borregos 0.—Corderos, 45.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volatería.—Gallos, 47.—Pollos, 35.—Gallinas, 67.—Pavos, 4.—Pavas, 6.—Palomas, 24.—Anades, 0.

Cultos para mañana

En la iglesia del Molinar de Levante, solemnemente consagrada al divino Corazón de Jesús, será la exposición á las siete, en seguida misa de comunión, á las 9 Tercia y la misa mayor, partitura de P. Auli, con sermón que pronunciará D. Nicolás Cortés, presbítero. Por la tarde rosario y sermón por D. Sebastián Cardá. Cura párroco de Santa Eulalia y la reserva precadida de *Te Deum*.

Plaza de Toros de Palma

Extraordinaria corrida de toros para el día 26 de Agosto de 1894 á las cuatro de la tarde.

Si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad competente, se lidiarán seis hermosos toros propiedad de los señores Ferrer y Quintana de Son San Martí, por los aplaudidos diestros

JARANA Y MINUTO

que alternarán con sus respectivas cuadrillas.

Espadas

Antonio Arana (Jarana)—Enrique Vargas (Minuto).

Picadores

Fernando Martínez—José del Pino—Antonio Bustelo—Manual Vargas (El Tornero)

Un reserva.

Banderilleros

Manuel García (Garroche)—Rafael Arana (Jarana chico)—Saturnino Sanchez—Antonio Sayas—José Vargas (Notavéas)—Ramón Caniqueral.

Pantillero: Saturnino Sanchez.

Precios

	Pesetas.
Palcos de Sombra sin entrada.	50
Balconcillos de id. 1.ª fila.	8
Id. 2.ª id.	7
Barreras de id.	6
Delantera de grada de id.	1'50
Palcos de Sol sin entrada.	10
Barreras de id.	1
Entrada general de Sombra y Palcos.	3'60
Entrada general de Sol y Palcos.	2'60

En los precedentes precios está incluido el importe del sello móvil impuesto por el Gobierno.



Ferrocarriles de Mallorca
Servicio de trenes que registró desde 1.º de Abril de 1893
De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.

Vapores Correos
Salidas de Palma.—Todos los martes y viernes para Barcelona a las cinco de la tarde.
Todos los jueves a las 8 de la mañana, para Alicante o Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.

De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde.
Salidas de la Península
De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde.

Table with 2 columns: Item and Value. Includes 'Ultimas cotizaciones' and 'Boletín meteorológico'.

Table with 2 columns: Item and Value. Includes 'Cubas', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Barcelona 16 de Agosto 4 tarde'.

Ferias de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu; Jueves 10, Inca; Domingo 13, Sóller y Felang; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem, Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Felang; Id. 15, Sineu; Id. 22, Felang; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous hò); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor: el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Hojas del Calendario

Calendar grid for August 25 and 26, including 'AGOSTO', 'HOY', 'MAÑANA', 'SABADO', 'DOMINGO'.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRIGN

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRIGN. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre, desaparecen con el uso de estas especialidades.
El Lupus.—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido a discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurar de una manera cierta y positiva su curación.
La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia a la primera botella tomada del JARABE y con este y con el VASELINADO se curan los sífilomas más inveterados.
Ulceras.—Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizados desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el VASELINADO.
Leucorrea.—Vulgarmente fujos blancos desaparece con el uso del JARABE, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.

ISLEÑA MARÍTIMA
Compañía Mallorquina de Vapores
A partir desde el día 2 del actual, el nuevo itinerario será:
PARA VALENCIA CON ESCALA EN IBIZA
Los días 2, 16 y 30 de Agosto, 15 y 27 de Septiembre, 11 y 25 de Octubre, 8 y 22 de Noviembre, 6 y 20 de Diciembre, a las 8 mañana.

Nicolás Ticoulat
DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA
Estracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras.
Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procedimientos especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14 y Pelaires 102, entresuelo.

APRENDIZ.—En la tienda de D. José Ignacio Fuster, sucesor de Aguiló, se necesita un dependiente de unos 15 años que sepa leer y escribir y que haya quien abone su buena conducta, San Nicolás, 7.
VENTA de unos enseres para un cafetín, y de dos banecos para una escuela. Informarán, calle de la Misión, número 43.

ACADEMIA PREPARATORIA
para carreras militares
Director D. Antonio Guiu, Comandante graduado, fué 8 años profesor de Matemáticas y examinador de ingreso en la Academia de Infantería y en la General Militar.
Esta Academia es la predilecta de los mallorquines, y entre sus muchos alumnos ingresados en Academias Militares cuenta de Baleares los siguientes: D. Emilio Sierra Castañón, D. José Gralla Steyn, don José Beltrán Ximelís, don Pedro Juan Morey, don Juan Verd y Sastre, don Juan Bisbal, don José Motta Hidalgo y don Pablo Morey Alzamora.

ACADEMIA DE ZULOAGA
PREPARATORIA PARA TODAS LAS CARRERAS MILITARES
Esta academia ha presentado directamente TRES alumnos en la última convocatoria de Infantería y de ellos han ingresado D. Jaime Garau y Sureda y D. Juan Garau y Montaner, preparados en UN SOLO CURSO.
El tercero aprobó con buena nota el primer ejercicio. Empezará el curso en 1.º de Septiembre.—La matrícula está abierta
Piedad 6-2.º—de 2 a 6

El bergantín goleta SAN SALVADOR saldrá de este puerto para Mayaguez a Isla de Cuba a principios del próximo mes de Septiembre. Admite carga a flete. Para informes, Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3.

7 PESETAS VALEN LOS VERDADEROS ANTEOJOS
Cristal de Roca
Se venden en el nuevo establecimiento de la calle de Jaime II, número 21.
NOTA.—La casa no tiene representante.

PARA ALQUILAR.—Una espaciosa tienda con entresuelo, sita en la calle del Temple, número 21. Informarán en la tienda de al lado de la calle de la Paz, número 10, segundo.
BILLAR Se desea alquilar uno en muy buen estado. Informarán en la calle de las Mifonas, 11.

PARA MAHON
Saldrá todos los lunes el vapor Nuevo Mahonés
Admitiendo carga y pasajeros a precios reducidos. Para mayor comodidad del público saldrá a las 6 de la tarde.
Se despacha en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5.
DENTICINA DR. FERRER
LA DENTICINA que ofrecemos a la clase médica y al público en general, es un remedio muy eficaz para la curación de todas las enfermedades que ocasiona la primera dentición.
Con su uso desaparecen las fiecimasias de la boca, las aftas, el muguet (mal blanco), la diarrea, las erupciones cutáneas, el estado febril, las convulsiones, el abatimiento de fuerzas, la demeración, y finalmente, reaparece el babeo que había cesado a causa de los indicados trastornos.
DEPOSITARIOS: Sres. VICENTE FERRER y C.º.—Barcelona.
De venta: PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS DE ESPAÑA Y ULTRAMAR.

NO MÁS FUEGO A LOS CABALLOS
LINIMENTO FORMIGUERA
EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO
NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL
Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehuecos, vejigas, tumores frios, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera a los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.
Se vende en las principales farmacias
AL POR MAYOR E. FORMIGUERA Y C.º Tallers, 22.—BARCELONA
Se envían frascos por correo, a los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

ALQUILER.—Se alquila en la casa zaguan de la calle de la Piedad, número 28, un segundo piso con las comodidades apetecibles, celaduría y agua a grifo. Informarán en el principal.
NODRIZA.—Se necesita una de buenas circunstancias y leche de pocos meses para lactar en su casa. Se preferirá que tenga su domicilio en esta ciudad ó en los caseríos de sus alrededores. Informarán en la bodega de B. Estard, calle de la Constitución esquina a la de Brondo.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras RESTAURADORAS FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina.
Las jóvenes que al llegar a la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad.
Véndense en todas las farmacias.
Al por mayor: E. Formiguera y C.º, Tallers, 22.—Barcelona
En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

VENTA.—Se venden dos pares de piedras de molino sistema Laferte con todos sus accesorios apropiados para la molienda de cereales. Informarán en la calle del Campo-Santo número 74.
ALQUILER.—Se alquila la espaciosa casa zaguan de la calle de Celdas, número 3. Para informes, Puigdoríla 16.
ALQUILER Ó VENTA.— Tanto se vende como se alquila la casa zaguan, número 14, de la calle de Peletería. Para informes: Colegio de San Agustín, Plaza de la Paja.
NEGOCIO.—Hace falta un socio que disponga un capital de 800 a 1000 pesetas para trabajar el negocio en esta ciudad. Darán razón, calle de la Unión, número 31.

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra
El magnífico y veloz vapor J. Jover Serra
Saldrá del puerto de Barcelona el día 30 de los corrientes para la Habana, Matanzas, Santiago de Cuba (condicional) y Cienfuegos. Admite carga y pasaje para los puntos indicados. Informarán en Palma, Oficinas de la Isla Marítima, Palseio, 26. Palma 9 de Agosto de 1894.

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.
CATARROS 4 reales frasco
bronquitis crónicas, toses pertinaces, se curan con el Licor de Brea Jover. Depósito general, Farmacia de las Copiñas.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR
es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vallo que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peididos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padré.
FRASCO 10 REALES
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.
PALMA DE MALLORCA
Imprenta de Amengual y Muntaner